

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—
REDACCIÓN E IMPRENTA
—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

Asuntos del día

Para nosotros es siempre motivo de satisfacción cuanto puede serlo para la real familia, frecuentemente en contacto con Segovia.

Por eso vemos con gusto el éxito alcanzado por la infanta Isabel en su viaje por Cataluña. En esa región, donde todo estrépito de lucha, ó es contra los soberanos, ó entre dos bandos radicales, jaimistas y republicanos, se dá, sin embargo, el caso de que la familia real española sea recibida no cortesmente, que ocioso sería afirmarlo, sino afectuosa y cariñosamente por la generalidad; acaso con extrema y estudiada explosión de fervor, por parte de algunos elementos.

Y siempre que esto suceda resucitará la vieja cuestión de la residencia de algunos de nuestros príncipes en Barcelona, ó de la permanencia de los reyes durante ciertas temporadas en la ciudad condal, como medio de matar el germen separatista que allí anida, ó aminorar el sentimiento autonomista, muy generalizado en aquel país.

Tenemos por evidente que esta medida pudiera atenuar los inconvenientes que la vida catalana nos ofrece en sus relaciones con las restantes comarcas porque al trato con la corte crearía costumbres y estas originarían sentimientos más despegados del utilitarismo que caracteriza al catalán; pero quizá no fuera suficiente para aquellos fines porque en verdad son los catalanes españoles que más intensamente perciben el contacto de las esferas pública y privada en que la vida humana se desenvuelve y lucha por mejorar de condición, desdiciendo el concurso de las provincias inertes, de las que esperan á servir como instrumento para su medro. Es pues la actuación total del resto de España la que debe producir el milagro volviendo los ojos á sí misma como elemento, á la par que objeto, de Gobierno, para ponerse á tono con el vigoroso sentido de la vida pública que caracteriza á los catalanes.

Entre tanto admiramos á nuestras personas reales que se esfuerzan en dar ejemplo de civismo, y celebremos que la Infanta Isabel, una vez más, á los conquistados por su presencia y su trato durante los viajes que realiza por tierra española.

**

Lloyd George se retira del ministerio inglés.

El insigne hombre público que ha conquistado fama mundial, merced á las profundas reformas democráticas que han abierto nuevos rumbos á la política del reino británico, reconoce, al decir del telégrafo, que la opinión de su país no se halla suficientemente preparada para asimilar la sustancia de su programa, y entiende que no debe destruirse el equilibrio, la congruencia, tan recomendable entre las leyes y las costumbres públicas, y se prepara para una campaña de propaganda de sus doctrinas por toda la nación, á fin de que sus planes de gobierno caigan adecuadamente sobre los ciudadanos llamados á ser por ellos regidos.

Ejemplo notable de previsión es éste, que los españoles demócratas debieran tener presente.

Al contrario de Lloyd George nuestro partido democrático pretende haber cumplido su destino con promulgar unas cuantas leyes (pocas y malas) en que se trastorna la vida económica nacional sin importarle un bledo

de los efectos que producirán en la nación. De ahí ese traspiés, ese tejer y destejer constante que proviene de la inadaptación de las leyes al medio social ó político, que es y será el objeto sobre el que los gobernantes desde la oposición y desde el poder deben actuar constantemente para llegar á un estado de mayor perfeccionamiento.

Miren y no olviden la significación abstracta de la conducta de Loyd George.

Noticias militares

ARTILLERÍA

Ayudantes de campo.—Osea en el cargo de ayudante de campo del gobernador militar de Oádiz, el teniente coronel de Artillería don José Rodríguez Gómez, y se nombra para sustituirle al capitán de Artillería don Carlos Morote.

Reemplazo.—Para á esta situación el comandante de Artillería don Manuel Suárez Sánchez.

Supernumerario.—Queda en situación de supernumerario, por haber sido nombrado gobernador civil, el coronel de Artillería don Román Anchariz.

Prórroga de pasaje.—Se le concede á la familia del comandante de Artillería don Andrés Rivadulla Calera.

Texto provisional.—Se ha aprobado como texto provisional para la Academia de Artillería el «Tratado elemental de Química» de don Manuel Suárez Sánchez, un capitán y un primer teniente del expresado centro.

Cruces.—Se le concede la permuta de una cruz de pista del Mérito Militar con distintivo rojo, por otra de primera clase de la misma orden, al segundo teniente de Artillería (2.ª R.) don Emilio Fernández.

VETERINARIA MILITAR

Destino.—Don Eloy Rodado, veterinario primero, es destinado al Regimiento de Sida.

GUARDIA CIVIL

Ingreso y destino.—Ingresan en la Guardia civil y son destinados á la comandancia de Segovia, Siro Rodríguez de la Cruz y Guillermo Martín Martín.

TEATRO MIÑÓN

La función del sábado

Con una gran regalar entrada, celebró el sábado la función de su debut la compañía cómica dramática que dirigen los primeros actores señores Galrau y y Cobena.

Las obras escogidas fueron el juguete cómico de don Antonio Ramos Martín «El sexo débil» en el que la señorita Nicolás, señora Pastor, y los señores Cobena y Farnos, estuvieron muy bien en sus respectivos papeles, haciendo pasar un rato delicioso al selecto auditorio.

El clou de la función lo constituyó la preciosa comedia de los hermanos Quintero «Pueblo de las mujeres».

La justa fama de que venía precedida esta obra quedó consolidada el sábado en Segovia, pues el numeroso y distinguido público que llenaba el teatro saboreó con fruición las delicadas y hermosas situaciones de la obra.

Los hermanos Quintero han hecho un fino alarde de observación, llevando á la escena ese ambiente de chismorreo y ofiosidad que impera en los pueblos pequeños.

De los actores, solo podemos decir que hicieron sus papeles respectivos con verdadero amor escuchando al final de las escenas cummiantes, nutridos y estuacistas aplausos.

En resumen: una gran noche para nuestro teatro. El público quedó satisfecho por la buena interpretación de las obras, conviniendo todos en que es una compañía de lo mejor que por aquí hemos visto.

El miércoles se pondrá en escena la úl-

tima producción de los hermanos Quintero «Malvaloca».

Suicidio en Veganzones

Ayer tuvo lugar en Veganzones un suceso verdaderamente triste y extraordinario, pues se trata del suicidio de una niña de cuatro años, edad en que parece extraña que pueda anidar la tendencia á la propia destrucción.

Es sin embargo claro que una hija del vecino de aquel pueblo Mariano Rodríguez apareció ahorcada con una cuerda sujeta al pestillo de la puerta de una habitación. Siendo muy difícil admitir la idea del suicidio, parece indudable que acaso un juego aventurado en el que concurriera algún accidente á la tierna criatura, hayan producido la muerte.

El juez de instrucción señor Salvador, con plausible celo, ha salido rápidamente para aquel pueblo á fin de comprobar los detalles de tan lamentable acontecimiento.

Academia de Artillería

EXAMENES DE INGRESO

Día 27

TERCER EJERCICIO

Don Luis Villalba Bru, 11 en Geometría y 10 en Trigonometría, y don Eduardo Rabio Chavarrí 12 y 11.

Fue desaprobado el número 483.

Día 28

TERCER EJERCICIO

Don Guernamo Vidal Quadras, 12 en Geometría y 12 en Trigonometría, y don José Ohaón y Yerán, 11 y 12.

Fueron desaprobados los números 1002, 245 y 729.

NOTAS POLITICAS

¿Dimitirá Villanueva?

El ministro de Fomento se halla profundamente disgustado con el presidente del Consejo por discrepancias surgidas entre ambos, hasta el extremo de haber presentado la dimisión.

Se dice que el señor Canalejas se ha negado á aceptar la dimisión del señor Villanueva. Los ministeriales niegan fundamento á estos rumores.

Trabajos revolucionarios

Hace días se viene susurrando, pero sin que rebasara los límites del rumor, que los republicanos celebraban frecuentes reuniones en el domicilio de los prohombres del partido, para fines ilícitos, y que el Gobierno estaba apercibido de ello.

Se ha hecho pública una confidencia que ha recibido aquel, poniendo en claro ciertos extremos que permanecían en el misterio.

En dicha confidencia se afirma que en el domicilio de don Melquiades Alvarez se reunían los republicanos para tratar de hacer la revolución y que al mismo tiempo, Pablo Iglesias buscaba un pretexto para intentar la huelga general en toda España, antes de que termine el verano.

Se añade que Melquiades Alvarez, cooperará á este movimiento, por que se siente «arruico» y ansía con toda su alma recibir el bautismo de sangre revolucionaria.

Las negociaciones

Según verídicos informes de los puntos de discusión respecto á las negociaciones sobre Marruecos, pueden considerarse como resueltos dos: el referente á la cuestión religiosa y el relacionado con el Cañía.

Continúan siendo objeto de debate en la negociación, las relativas á las compensaciones financieras y al Maluya.

LA CUOTA MILITAR

Con motivo de la publicación de la real orden prorrogando el plazo para el ingreso del primer plazo de la cuota militar, para los que no habían cumplido oportunamente con este requisito, surge la duda de si á los que á su debido tiempo ingresaron una

cuota, les es también aplicable el beneficio de la citada real orden, pudiendo, por tanto, usar del mencionado plazo para mejorar la cuota primeramente ingresada.

De no ser así, se daría el caso de que á los que no han cumplido con la ley, se les hace de mejor condición que á los que desde el primer momento se ajustaron á sus preceptos.

Los Ayuntamientos y el impuesto de Consumos

Por una disposición del ministerio de Hacienda se han reclamado datos á los Ayuntamientos, para puntualizar su riqueza y los elementos principales de producción, á fin de procurarse recursos adecuados con los que puedan los Ayuntamientos realizar de una manera desembarazada la desgravación y sustitución del impuesto de consumos.

LAS REGATAS DE SANTANDER

El Rey en peligro

El sábado se celebró en Santander la regata anunciada al Cabo Quiles.

En el momento de zarpar los yates de 15 metros, entre los que se encontraba el *Hispania*, patronado por el Rey y la Infanta Luisa, y el *Uguia*, del duque de Medinaceli, saltó un fuerte viento Noroeste, que puso en grave peligro á todos los balandros.

Don Alfonso y doña Luisa, completamente mojados por los golpes de mar y por el agua que había entrado en la camarote, se trasladaron al *Giraldá*, donde, después de darse unas frías de alcohol, cambiaron de traje.

El aspecto del mar en pocos momentos tomó un carácter imponente.

Comprendiendo S. M. el grave riesgo que corrían los balandros que se encontraban ya en alta mar, se trasladó inmediatamente á una lancha automóvil, y se internó valientemente mar adentro, para auxiliar á las débiles embarcaciones.

Lo mismo hicieron todos los vapores surtos en el puerto, y el torpedero *Halcó*.

Los momentos fueron de extraordinaria angustia, por creerse inminentes algunos naufragios, y sobre todo por ignorarse el paradero del Infante don Carlos y el Príncipe don Felipe.

Afortunadamente, á poco de salir los buques en socorro de los balandros comenzaron á llegar éstos, aunque con muchas é importantes averías.

Los tripulantes llegaban calados hasta los huesos, y extenuados por la lucha que habían mantenido con el mar y el viento.

Entre los remolcadores figuraba el Infante don Carlos, que por fortuna no había sufrido daño alguno.

Los liberales de Segovia

y el señor Canalejas

El banquete de ayer

Como habíamos anunciado, se celebró ayer en el amplio salón del Circulo liberal, el homenaje con que los liberales segovianos obsequiaron al señor Canalejas, dando así un testimonio de adhesión y respeto á su ilustre jefe.

Este, procedente de Orense, llegó en automóvil poco después de las once de la mañana, acompañado del diputado á Cortes señor Orosco y el distinguido redactor del «Heraldo» de Madrid, próximo paciente de estos días, don Anselmo Saint Aubin.

El Presidente del Consejo y su acompañamiento se dirigieron al Gobierno civil, donde el señor Canalejas fué cumplimentado por las autoridades segovianas y por otras respetables personalidades.

Desde el Gobierno los ilustres foresteros marcharon al Circulo liberal que engalanaba con colgaduras sus balcones.

A la entrada fué recibido el señor Canalejas por el Diputado á Cortes por este Distrito don Gregorio Barnabé Pedrazuela y por otros significados elementos del partido liberal segoviano.

Hechas las oportunas presentaciones dió comienzo el banquete que fué espléndido é hizo honor á la ocena del Café Montañés.

En el centro del salón, artísticamente adornado con escudos y profusión de flores y follejos, se extendían las mesas colocadas en forma de rectángulo.

Ocupó el sitio de honor el señor Canalejas y á derecha é izquierda del presidente tomaron asiento el Gobernador civil de la provincia, señor Serrano; el senador, don Raimundo Ruiz; el alcalde de la capital, señor Zúñiga; los señores Orosco y Saint Aubin; el Vicepresidente de la Diputación señor La Calle; el ex diputado á Cortes, señor Torre Quiza; y el ex gobernador civil de esta provincia, señor Corradi, que se halla accidentalmente en esta población.

También ocuparon sitios de preferencia, los diputados provinciales señores Torre Bartolomé, Romero Martínez, Arribas y Llorente; el Comisario regio de Fomento, señor Carri; don Victoriano Llorente; los concejales liberales señores Arango, Leandro) y Gila y el señor Pedrazuela, activo organizador del homenaje.

Entre los demás comensales, en número de sesenta, aproximadamente, figuraban algunos representantes de varios pueblos de la provincia.

Durante el banquete, la banda de la Academia de Artillería, situada en uno de los salones contiguos, ejecutó algunos números musicales.

Al descorcharse las botellas del Champagne, se levantó á hablar el señor Pedrazuela y después de dar cuenta de las adhesiones recibidas, entre las que figuraban la del ministro de Gracia y Justicia, del subsecretario de la presidencia, del senador señor Matesanz y del diputado provincial señor González Bartolomé, ofreció el banquete en expresivas frases, en nombre de los liberales de Segovia, al señor Canalejas, de cuya labor como hombre de Gobierno hizo grandes elogios. Terminó el señor Pedrazuela rogando al Presidente que atendiera las justas demandas de muchos padres de familia interpusiere su decisivo apoyo para que el Gobierno acordase la ampliación de plazas para el ingreso en la Academia de Artillería.

Brindaron después saludando respetuosamente al señor Canalejas, el Alcalde señor Zúñiga, en nombre de Segovia y el señor Ruiz de la Torre, quien pidió también al festejado que el Gobierno tendiera una mano protectora á los pueblos de la provincia que habían perdido sus cosechas á causa de los últimos pedriscos.

Después don Segundo Gila, en nombre de la juventud liberal, pronunció un elocuente y vibrante discurso, que fué muy aplaudido. Entonó un himno al patriotismo de Castilla, esbozando muy discretamente cuanto constituían los anhelos de la provincia segoviana y terminó dirigiéndose al señor Canalejas haciendo votos porque así como ahora han de contemplar bajo las amplias naves de nuestra grandiosa Catedral, el bautismo de su hija recién nacida, contemple, transcurridos los años, el día, por las calles de Segovia, del cortejo nupcial de esa misma niña, hecha mujer, entre los mismos testimonios de respeto y de cariño de los segovianos.

El discurso del señor Canalejas

El señor Canalejas pronunció breves frases, en tono familiar, agradeciendo el agasajo y las pruebas de adhesión y afecto recibidas.

Dijo que los discursos los reservaba para las contiendas políticas y que en este acto, realizado por la familia liberal segoviana, no había de hacer declaración alguna, que no fuera la expresión de su gratitud y reconocimiento.

Expuso la simpatía que la provincia segoviana le inspiraba y añadió que así como ahora en ella encontraba el confortador descanso, en ella buscaría el tranquilo refugio en los últimos años de su vida.

Lo que pide Segovia—dijo el señor Canalejas, aludiendo á las indicaciones que se le habían hecho—es poco para lo que Segovia merece y refiriéndose al caso concreto de la ampliación de plazas en la Academia de Artillería, manifestó que ese era asunto á estudiar por el Gobierno y que él no echaría en olvido las demandas de Segovia.

Las últimas frases del señor Canalejas fueron estas:—Convechos, hasta mañana. En el salón resonaron grandes aplausos y vivas al señor Canalejas.

Terminado el banquete el señor Canalejas marchó á Madrid en automóvil, acompañado de los señores Olcozabal y Saunt-Aubin, muy satisfecho de su excursión á Segovia y del expresivo y afectuoso homenaje de que había sido objeto por parte de los liberales segovianos.

Tribunales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Esta mañana se ha celebrado la vista de dos juicios orales.

En el primero, seguido por el Juzgado de Cuéllar contra Máximo Mate Martín y Fidel Martín García (declarado rebelde), por atentado, el fiscal reformó sus conclusiones apreciando una circunstancia atenuante, y la defensa sostuvo las suyas negando que los hechos constituyeran delito.

En la segunda el fiscal retiró la acusación que tenía formulada contra Martín González, vecino de Sanchonano, procesado por el delito de desobediencia.

Por error de información dijimos en nuestro número del sábado que se había celebrado la vista del juicio contra Ruque y Agustín Martí, siendo lo cierto que no defensor.

El bautizo de la hija del Sr. Canalejas

Esta mañana se ha celebrado en la Catedral y capilla de Santa Bárbara, el bautizo de la hija recién nacida del Presidente del Consejo de ministros señor Canalejas.

La administró la agua bautismal, conforme teníamos anunciado, el Magistral señor Ruiz Rueda, imponiéndola por nombre Blanca.

Han sido padrinos el ministro de Gracia y Justicia señor Arias de Miranda y la marquesa de Rocobar, representada por una señorita de la familia del señor Canalejas.

Al acto han asistido algunas autoridades de Segovia y personalidades de esta ciudad y Madrid y mucho público.

Por encargo del Excmo. señor don José Canalejas se han entregado al señor Alcalde de esta ciudad quinientas pesetas, en concepto de limosna que el ilustre presidente del Consejo de Ministros hace á los pobres de Segovia, con motivo del bautizo de su hija, celebrado hoy en esta S. I. Catedral.

Merece muy sinceros elogios ese rasgo de generosidad del respetable hombre público, que pone de relieve sus caritativos sentimientos y le hace acreedor á la gratitud profunda de los segovianos necesitados.

DE SOCIEDAD

Viajes

Para asistir al banquete con que los liberales de Segovia obsequiaron al señor Canalejas, permaneció ayer entre nosotros el distinguido periodista, redactor del «Diario Universal», don Rafael Suárez.

Han salido:

Para Ferrol, la distinguida familia de don Marcelino Galán.

—Para Valladolid, los primeros tenientes de Artillería don Manuel Acosta y don Martín Bermejo.

—Para Cuéllar, el abogado señor Acebes.

—Para La Coruña, el ayudante de profesor de la Academia de Artillería, don

Jerónimo Urtate y el primer teniente don Carlos Más y Ochofiez.

—Ha regresado de su expedición veraniega el ilustrado jefe de la sección de cuentas municipales de esta provincia, don Diego de León.

—De Galicia ha regresado el capellán del Regimiento de Sitio don Leopoldo González.

—De Sepúlveda la distinguida señorita doña Rosario Gila, hermana del director del Bañerío de esta capital.

El Obispo de la Diócesis

El sábado regresó de Turégano, donde ha permanecido larga temporada, el sabio prelado de la Diócesis, ex-entiatísimo señor don Julián Miranda y Bstuer.

El señor Obispo viene bastante mejorado de la dolencia que le aqueja.

Al enviarle nuestro saludo de bienvenida, nos congratulamos de su alivio.

Enhorabuena

Ha aprobado los tres ejercicios para ingreso en la Academia de Ingenieros, el aplicado joven don Angel Páramo y Fernández, hijo del difunto concejal del Ayuntamiento de Segovia y procurador, don Santiago.

Fallecimiento

Ha fallecido en la corte don Miguel Pérez Iglesias, oficial del cuerpo de Telégrafos y hermano político de nuestro querido amigo el redactor fotógrafo de Prensa Española don Julio Duque y sobrino del acreditado comerciante señor Trujillano, á quienes enviamos nuestro pésame más sincero.

Viático

Se halla gravemente enferma la señora madre del coadjutor de la iglesia de la Santísima Trinidad, habiéndola sido administrado el Santo Viático.

Desearnos que la enferma encuentre pronta mejoría.

Veraneo

Han llegado á La Granja, donde pasarán el verano, la señora viuda del inspector general que fué de Montes don Felipe Romero Gilanz y su hijo don Ramón.

el archivero de este Ayuntamiento señor Fernández Vidaurreta y su esposa para El Escorial.

SUETOS

Concurso de obras

El sábado se celebró en el Ayuntamiento el concurso para la adjudicación de las obras de terminación de la Cár el Modelo.

Se adjudicó provisionalmente, como mejor postor, á don Timoteo Poic.

Regreso de Melilla

De Melilla ha llegado á esta capital, á uno de cuyos cantos militares viene destinado, nuestro paisano el oficial de Artillería don Alberto Gilanz.

Operada

Con feliz resultado ha sufrido una delicada operación en Madrid, la esposa de nuestro querido amigo el ilustrado profesor de 1.ª enseñanza, don Mariano Moreno.

La paciente se encuentra en estado relativamente satisfactorio.

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Cheque de un automóvil y un coche

El sábado á las seis y media de la tarde y sin duda por alguna falsa maniobra, chocaron, en la carretera de la estación, el automóvil que hace el servicio entre Segovia y La Granja y un coche de viajeros propiedad de don Zello Garcia.

El automóvil, que iba guiado por el «chauffeur» José Espajo, sufrió averías de importancia en la parte trasera por haberse roto contra él la lanza del coche, que también sufrió algunos desperfectos.

No ocurrieron desgracias personales.

Asociación medico provincial

Por el presidente de esta asociación señor Moreno se ruega á los señores médicos de la provincia que no han remitido las cartas de adhesión á la asociación provisional, lo verifiquen á la mayor brevedad á fin de que quede constituida oficialmente una asociación, cuyo reglamento ya está aprobado por el señor gobernador civil.

Al mismo se cita á los señores que pertenecían al antiguo colegio de médicos que se sirven concurrir á la sesión que ha de celebrarse el día 4 de Agosto á las doce

de la mañana en la Sociedad Económica (calle de Juan Bravo) á fin de resolver el destino que ha de darse á los fondos que existen del extinguido colegio, rogando á los que no puedan concurrir manifiesten por escrito su opinión respecto á la inversión de dichos fondos.

Viajeros

Han llegado:

Hotel París Fornos.—Don Ernesto Rodríguez, don Mariane Fernández, don José Sa'as, don Román Verloria, don Joaquín Pejol, don Emilio Menéndez, don Juan Pallarés, don José Menéndez, doña Magdalena Campillo, don Antonio Peláez, don Julio Fiets, don Manuel Brindes y don José Casal.

A cobrar

La Dirección general del Tesoro anuncia que el día 1.º de Agosto próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas claro, y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en la corte, en las provincias del reino y Tesorería general de la Deuda y Clases pasivas.

A cumplir quincena

Han ingresado en la cárcel á cumplir arresto de 15 días, impuesto por juicios de faltas en el Juzgado municipal, Juan Bautista Sanz y Carlos de San Frutos Mateanz.

Un hallazgo

El día 25 del corriente, próximo al tunnel de San Rafael, se le extravió un anillo de bastante valor, al comandante de Artillería don Alejandro Moreno Guerra, que se hallaba pasando el día en aquel sitio.

Los guardias civiles Tomás Roncero y Juan Menéndez, á los que se dió cuenta de la pérdida, hallaron la alhaja que entregaron inmediatamente á su dueño.

El descanso dominical

Han sido denunciados ayer nueve industriales que tenían sus puestos en la plaza del Azoguejo, por infringir la ley del descanso dominical.

Quando hayais probado todos los medi-

BRONQUITIS y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio acudid al FERINOL.—De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

ALCANCE de MADRID

(POR TELEFONO) 4:30 tarde.

La expulsión de los emigrados

El señor Canalejas ha confirmado la certeza de la nota enviada por el gobierno de Portugal, al de España, solicitando que se expulsara del territorio español á los emigrados portugueses que el gobierno ha internado en las provincias de Cuenca y Teruel.

Manifestó el señor Canalejas que en la última entrevista que celebró con Reivas, éste insistió en la pretensión de su gobierno para que fueran expulsados los emigrados.

El señor Canalejas le manifestó que los sentimientos humanitarios de los españoles no pueden llevar á esos desgraciados á la expulsión, pues si tal se hiciera, la nación entera, sin distinción de matices políticos, levantaría su voz contra esta medida.

El representante de Portugal propuso al señor Canalejas, como fórmula de transacción, que sean llevados los monárquicos portugueses á las islas Canarias.

A esta nota aun no ha contestado el gobierno español.

Romanones en Madrid

Ha llegado á Madrid el señor conde de Romanones.

En la estación estaban esperándole bastantes amigos políticos.

Comisión de maestras

Esta mañana ha visitado al señor Barroso una comisión de la Escuela Normal de maestras, acompañada del señor duque de Tovar.

La visita tuvo por objeto el interesarle en la resolución de un expediente que afecta á dichas profesoras.

El Rey en Santander

Telegrafían de Santander que esta tarde asistirá el Rey al reparto de premios en el Real Club de Regatas.

Por la noche saldrá para San Sebastián.

CORRESPONSAL

Venta de dos casas

en esta ciudad, una en la calle de José Zorrilla, número 4 y otra en la de Santo Domingo, número 36.

También se vende una tartana y un fonógrafo con 20 discos.

Para tratar, con Dionisio Duque, plaza del Azoguejo, 5.

ACADEMIA CANO DE RUEDA

Preparatoria de oposiciones á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; para ingreso en las Academias militares y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros. Clases independientes y clasificadas

por conocimientos en grupos de quince alumnos.—Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos.—Matrículas en cualquier época del año.

Pídanse informes y reglamentos á la Dirección

Leones, I, Madrid

Mercados

SEGOVIA 29

Hoy se han cotizado los cereales á los siguientes precios:

Trigo, á 10'50 pesetas las 94 libras.

Centeno, á 7'25 pesetas fanega.

Cebada, á 6'75 id. id.

Algarroba, 7 50 id. id.

Harinas de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Harina patentes, saco de 100 kilos, 84 pesetas.

Id. de 1.ª saco de 100 id, 83 id.

Id. de 2.ª id. id. 82 id.

Id. de 3.ª saco de 70 id, 14'50 id.

Salvados

De 1.ª clase, saco de 50 kilos 7'50 pesetas.

De 2.ª id. id. de 6'00 id.

De 3.ª id. id. de 5'00 id.

PENAFIEL

Trigo, la fanega 10'50 pesetas.

Centeno, id. á 7'75 id.

Cebada, id. á 6 25 id.

Avena, id. 4'50 id.

Algarrobas, id. 7'75 id.

Yeros, id. á 6'75 id.

Mueles, id. á 6'25 id.

Vino, á 11 y 1/2 reales la cántara.



FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infan-
til contra la
tos ferina
bronquitis y toses rebeldes
de los catarros agudos
y crónicos

FERINOL

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Al por mayor en los Centros de Específicos.

Depósitos en Segovia: Farmacia y Droguería de J. de la Torre, Juan Bravo, 47, y Plaza Mayor, 4.—Farmacia de la Viuda de Moreno, Melitón Martín.—Farmacia de la Viuda de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

Agricultores:

Si queréis adelantar vuestra trilla y limpiar, comprar los trillos de discos con tomador y las aventadoras de aire horizontal que construyen los señores Aranzabal y Ajuria, Vitoria, tan acreditadas por el agricultor castellano.

EXPOSICION PERMANENTE

Valladolid: Avenida Alfonso XIII, II

Medina del Campo, Salamanca, Arévalo y todos los mercados

Se reciben catálogos gratis

CARRERAS MILITARES

ESCUELA NAVAL

PREPARACIÓN COMPLETA

TOURNE

Los Medrazos número 25.—MADRID

Internado á cargo de un sacerdote y un oficial de Ejército

PIDANSE REGLAMENTOS

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN, DIRIGIRSE Á

D. Juan Gavilán

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile

Barquillo, 26.—MADRID

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

29 JULIO 1912.

Director: JOSE RODAO

COLABORADORES

Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merchán (A.)
Allué (Ricardo.)
Amadiés.
Aza (Vital.)
Barco (Ramón.)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José.)
Brissa (José.)
Bustio-Solis (F.)
Campo Moreno (José.)
Cano (Carlos.)
Capella (Francisco.)
Casañal (Alberto.)
Cernuda (Segundo.)
Chico (Martín.)
Delgado (Sinesio.)
Días de Escobar (N.)
Estrada (José.)
Gabaldu (Luis.)
González Blanco (A.)

González-Rigobert
Huelo (Joaquín.)
Jackson Veyan (J.)
Jara Carrillo (P.)
Leon (Ricardo.)
Llovet (Juan José.)
Miranda (Carlos.)
Ory (Eduardo de.)
Pérez Zúñiga (Juan.)
Quemada (Pedro.)
Ramírez Ángel (E.)
Rincón Lascano (J.)
Rodríguez Díaz (C.)
Rueda (Salvador.)
San Román (Miguel de.)
Torromé (Rafael.)
Velaz (Dario.)
Vergara (Gabriel M.)
Vrayos (Fiacro.)
Zárraga (Miguel de.)
Zurita (Marciano.)

Del lunes á lunes ¡QUÉ VERANITO!

Vamos pasando, como Dios nos dá á entender, este verano de guardarropía, sosote y frío, en el que no tenemos ni el recurso de sudar á chorros, como sudábamos en años anteriores, cuando el verano se nos presentaba sin trampa ni cartón, decididamente caluroso.

El actual verano no es verano, ni Cristo que lo fundó. El jueves tuvimos que ir á los toros con gabán, lo mismo que si fuéramos á la misa del gallo y hay convencios que se han puesto las elásticas de invierno y otros que se proponen desempeñar la capa para defenderse contra las informalidades del clima.

El estío se ha traspapelado en el negociado correspondiente, no me cabe duda.

Ello es que con esta temperatura, que parece hecha expreso para obsequiar á los que aquí veranean y que no me atreveré á llamar deliciosa, porque si ahora no sudamos no sé qué va á ocurrirnos en Diciembre, los paseos nocturnos están desanimadísimos y los comerciantes de quitasoles y abanicos tocan el cielo con las manos.

Una comisión de esos apreciables convencios tuvo ayer el propósito de acercarse al jefe del Gobierno, aprovechando su estancia entre nosotros, para pedirle una temperatura francamente estival.

No se decidieron á hacerlo porque el señor Canalejas llevaba ya muchas peticiones en cartera.

Los que están también que echan chispas con este fresco, impropio de la estación, son los enamorados, amantes de la oscuridad y del misterio de la noche. El amor necesita nocturnidad y aire libre y verán ustedes como se malogran muchos amores, si no llegan pronto las noches calurosas y asfixiantes.

El sábado por la noche, ante el temor de pescar un resfriado si nos íbamos á pasear al Salón, ó á la Plaza, nos metimos en el Teatro casi todas las personas distinguidas.

Allí, como dicen los revisteros de salones, se dió cita lo más selecto de la población y pasamos tres horas deliciosísimas, contemplando en los entreactos el mujeriego y regocijándonos durante la representación, con las filigranas y sano humorismo de «Puebla de las mujeres», primorosamente interpretada por la compañía que dirigen Pedro Guirau y Benito Cobena. La obra de los Quintero bien merece el éxito que ha obtenido en todas partes.

Por el Teatro Miñón pasó el sábado una ráfaga de arte y de saludable alegría y el público, que aplaudió con

entusiasmo la esmerada labor de los artistas y muy principalmente á Josefina Cobena, deliciosa casamentera de «Puebla de las mujeres», salió re-lamiéndose de gusto y prometiendo volver otra noche. Así sea.

Yo también, hubo momentos que me creí estar en un rinconcito del paraíso.

¡Y eso que estuve en la butaca número 9 de la fila 3.ª, que es una butaca que no quiere nadie y por eso nos la dá la empresa á los periodistas!

PEPE.

OFRENDA

Desnúdate de toda cosa impura, alma, que el paso de tu sombra esperas. Se ha deshecho la tarde, y las primeras estrellas resplandecen en la altura.

Despójate de toda vestidura mortal, y sin efímeras quimeras, abandona las rosas pasajeras que deshoja tu mano en la espesura.

Borra todo recuerdo en tu memoria; ten un olvido para cada historia que no fuese la tuya. Pon en calma tu corazón, para que cuando entre á consolar tu amor, tan sólo encuentre la eterna y pura desnudez del alma.

Francisco VILLAESPEA.

Los grandes poemas

(Estudio sobre «El Paraíso Perdido»)

Nadie medianamente instruido desconoce los gloriosos nombres, emblema de la poesía épica, extendidos por todo el orbe literario: entre ellos descuella Milton por su potente inspiración, pero todavía más por la elevación del asunto de su inmortale poema, situado en esto superior al mismo Homero.

En la «Eneida» tenemos siempre á la vista el establecimiento de Eneas en Italia, asuntos de verdadera importancia para los de romano origen únicamente; en la «Iliada» la còlera de Aquiles y sus consecuencias que tiene interés indiscutible

para los griegos; en la «Odisea» el regreso de Ulises á su patria; en «La Jerusalén Libertada» el recobro de esta ciudad del poder de los infieles; en «Los Lusitáns» el viaje de los portugueses al Oriente; en «La Aracana» las guerras que obstinadamente sostuvieron los araucanos defendiendo su rebelión contra Felipe II... todos asuntos de interés localizado cuyo vigor se debilita fuera de aquellos lugares á que se contrae la acción, convirtiéndose los héroes en personajes completamente extraños al pasar las fronteras: dejan de herir la fibra del amor patrio y solo conmueven las bellezas del poema.

Hemos dejado *El Paraíso* para lo último porque es precisamente por su asunto el único á quien no puede referirse ninguna de las observaciones anteriores. Su acción es «Of man's first disobedience» como dice el autor dando comienzo á su obra. En ella canta la desobediencia del primer hombre, esto es, la seducción de Satanás á nuestros primeros padres que origina el crimen por estos cometidos cuyo castigo se traduce, con efecto inmediato, en su expulsión del Edén.

Es tal la sublimidad del asunto, que solamente los textos de la Escritura parece que habian de ser el apropiado lugar donde pudiera de ello hablarse, conservándose allí como reliquia inestimable palabra por palabra, é idea por idea, todo el fundamento colosal de la caída de los reyes de la Creación. Parece, al mismo tiempo, inconcebible que haya una inteligencia humana tan atrevida y á la vez que audaz tan privilegiada, que contando con grandes recursos de imaginación desempolvase ese misterioso y deliado asunto de las apertinadas hojas de la Escritura y le trasladara, adornado de la rima, á una epopeya.

Los escollos que Milton ha debido encontrar para hacer un poema que fuera el primero y el último de este género, no pueden alcanzarse de una manera clara sino estudiando *El Paraíso Perdido*. Lo conexo del asunto con la religión; el colorido humano que á todos los personajes, y hechas era preciso dar para hacerlo asequible á nuestra inteligencia; la interpolación de circunstancias fabulosas, subordinadas á la acción principal todo esto hacía que, al acometer una empresa tan magna, desmayase el poeta más enérgico y de mayor inspiración y arranque.

Hagamos, ahora, un examen analítico de *El Paraíso*.

En primer término vamos á manifestar nuestra humilde opinión sobre si es ó no un poema épico.

Addison, escritor inglés que debió su gloria á Bryden por las alabanzas que este le dedicó; satírico moral que no admitió rivales; gran poeta y consumado erudito, declara que los que no quieren dar al poema de Milton el título de épico, tienen el arbitrio de calificarle de poema divino y basta para su perfección que contenga todas las bellezas de la más sublime poesía.

Según las reglas del arte poético el poema épico es la relación de un hecho ó de una empresa esclarecida, puesta en metro; debe tener una acción grande é interesante á la vez que independiente y ha de abrazar en su composición el plan los caracteres y el estilo.

Más adelante veremos que el poema de Milton no solo cumple estas prescripciones, sino que, al observarse, su exactitud no deja que desear al

ajuste épico más perfecto llámese «Eneida» ó «Iliada».

Ha señalado la costumbre como poema épico al compuesto exclusivamente de octavas reales, únicos versos que, en la antigüedad, formaron aquel. Según esta costumbre *El Paraíso Perdido* no sería un poema heroico; á lo más sería una Oda épica ó subíma, puesto que no se aviene á dicha composición y tiene rima arbitraria.

Nadie podrá discutir, ni el más aficionado á logomaquias, la recta aplicación de un adjetivo cuando la calificación del sustantivo á que se junta es evidente ó se demuestra evidentemente. Si á una persona se le llama hargán y se prueba de modo irrefutable en buena lógica que es enemigo del trabajo y no practica ninguno, claro está que no debe argüirse contra aquel adjetivo por estar suficientemente demostrado. Pues esto acontece en el caso de que tratamos.

Épico ó heroico es lo vasto, lo grande, lo sublime, lo maravilloso y lo bello tal como lo han determinado las autoridades en la materia. Una guerra transcendental por sus efectos, un hecho grandioso por sus manifestaciones, una acción importante por sus circunstancias, es lo que mueve al canto épico que necesita de lo magestuoso.

De nuestra existencia en la tierra, la historia ofrece hechos dignos de la trampa épica; y como todo asunto en que concurren para su desenvolvimiento diversos criterios tiene al fin su forma reguladora, de la misma manera se llevó á cabo un plan para la poesía épica que se ha venido observando desde su primitiva fase, con sus reglas y sus prescripciones, si bien más de un e-clarecido poeta no tiene en cuenta la traba que la regla supone á la libre manifestación del ingenio. Se empezó para el poema épico el endecasílabo rimado con arreglo á la construcción de la octava real; se pulimentó esta no permitiéndose voces agudas en la correspondencia; se midió el número de octavas para cada Canto; se hizo una ordenanza arbitraria y rigurosa y por último imperó el buen gusto de respetar la inspiración.

Es claro que si *El Paraíso* cae en las manos de uno de esos preceptistas intransigentes dirá que no cumple la ley del poema épico; pero entendiéndose que éste es la relación de un hecho grandioso adaptada á un plan y desarrollada con esplendor sublimidad y grandeza revestirá ese carácter el que reuna dichas condiciones y tal amplitud dió al concepto Cervantes que dijo que la poesía épica puede escribirse lo mismo en verso que en prosa.

Para nosotros, pues, *El Paraíso* es un poema épico porque responde perfectamente á este calificativo siendo, como es, vasto, grande, sublime

Guillermo LUIS DE CONDE.

JOVENES SIN JUVENTUD

Jacinto Benavente acaba de hacer un boceto primoroso de los jóvenes de ahora, y ante la exhibición de las miserias de esa juventud reflexiva y estudiosa, que no se inmuta ante la proximidad de los exámenes, porque es capaz de pronosticar si mañana lloverá ó no lloverá, nos acordamos del juleco que mereció á un gran amigo nuestro cierta celebridad política en escabeche. Y decía nuestro amigo, con acento andaluz:

—¿Quién? ¿Zutano? Zutano es un hombre muy serio, muy serio.

Sería es la juventud de ahora. Tan seria, que sus melenas lacias y su cara inexpresiva nos hablan de tristezas de campo-santo. La juventud de ahora no alborota en los teatros, ni relincha en los cines. ¿Alborota? ¿Relincha? Vamos, hombres ¡qué cosas tiene usted! A esos sitios se sienta muy comedidamente, y ya no se pide, si se tuvo el mal gusto de poner en escena *Carlos II el Hechizado*, que sea asesinado veinte veces el padre «Froilán», y si una empresa endemoniada osó reprisar *La Pasionaria*, ¡qué jóven bate palmas ante los serenos varoniles de «Marcia!»

La juventud de ahora es circunspecta, muy circunspecta, y estudiosa sobre toda ponderación. Estudia durante el curso, y de esta suerte espera sin angustias la llegada de Junio. Y esos jóvenes serios, que son duchos en el arte de nadar y guardar la ropa, á los 15 años ya enfilaron la puntería hacia la hija del Sr. X, que corta ó cortará muchos cupones cada trimestre, y á los 18 años ya hablan en los mítins, y á los 22 años dejan en mantillas al mismísimo Merlín.

Y yo me atrevo á glosar, ¡oh jóvenes serios!, lo que el ilustre Benavente os acaba de decir: «Yo me hubiera reído de quien me hubiera dicho: Tú serás autor dramático. Y habías escrito muchos dramas y comedias.» Yo no escribí jamás ni un drama ni una comedia; pero, sin llegarle á Benavente, en ese orden de cosas, á la suela del zapato, tampoco sabía, á los 23 años, lo que llegaría á ser. Y no lo supo á los 24 años, ni á los 25 años, pero á los 25 años y diez meses se arrojó que yo soy serio. Y no me avergüenzo de decir que he tenido un has novias, ni de que he leído á Cervantes en los teatros, ni de que en una misma prueba de curso, he recorrido la escala de las notas con desenfados de mosquetero.

En cambio, como el héroe del celebrado drama de Goya, siempre me dieron ira los farantes. También me dan lástima los niños prodigiosos...

Juventud: desmonta el árbol de la prosa. No te te prosa, que la mucha prosa empalaga. Bien está que estudies, y que cuides del porvenir; pero abre el alma á las ilusiones de color de rosa. Sé grave en los anteojos, pero no en los balles. Ama á las hijas de los banqueros, pero no desprecies al idillo que rebulle en los labios de las

Antonio CASERO.

costureras. Echa por la ventana el pesado fardo de la ambición política á destiempo, que sobra de tiempo has de tener para labrar nuestra infelicidad. Y ríe en los cines é imita al gallo en la parranda tranochadora, y alegre la vida con la expansión de los entusiasmos moceriles, y escribe versos retozones, que los versos retozones son la salsa de tus años floridos, y escribe versos ardientes que los versos ardientes dan fe de que en el pecho late una viscera noble y generosa.

Y venga la seriedad para los casos que demanden circunspección en las palabras y en las acciones. Pero fatuidad, nunca. Envidia, jamás. Nunca seas fátua, juventud: si vales, porque la vanidad achica los méritos; y si tu valimiento no pesa tres adarques y un cuarto de otro, porque tu prunedon será la mueca más ridícula de todos los zarramplines habidos y por haber. Jamás seas envidiosa, que la envidia es una asquerosidad.

ENRIQUE TORMO.

CIENCIA DE AMOR

A fuerza de padecer, á fuerza de sollozar, supe sentir, supe ver: ¡no hay nada como llorar para amar y conocer!

Envanecido en la cumbre de esperanzas ambiciosas, me llenó de pesadumbre la trágica muchedumbre de los séres y las cosas.

Y entonces vi y conocí de súbito la verdad, y en sus lumbres me encendí; con hierros marcado fui de ternura y caridad.

Mi ciencia es toda de amor, y si en amor estoy ducho fué por arte del dolor, pues no hay amante mejor que aquel que ha llorado mucho, ¡Tribulación! ¡Sombra augusta! ¡Cobijame en tus dobles! Al alma noble y robusta le sirve el dolor de fusta para aguijar sus corceles. Sin tí, el mundo ¡qué sería! Sin la dura valentía con que las almas aprietan, quizá hubiese poesía... ¡pero no habría poesía!

Ricardo LEÓN.

El pescador del Cantábrico

Bogando en su gentil lancha ligera surca las olas el romper el día, y tras el velo de la bruma fría irradiar ve del sol la luz primera.

Avanza sin cesar en su carrera, luchando osado con la mar bravía, y en lo alto ya de la anchurosa vía las redes tiende y confiado espera.

Y á veces halla, si, pesca luciente, violeta y colorado, en haz de plata, que será dicha y pan para su gente.

La galerna otras veces se desata, de su fragil barquilla le arrobata, y en el mar le sepulta fieramente.

Julio ROMERO GARMENDIA.

Postres variados

El poeta Gabriel D' Annunzio va á volver á su patria desde París, donde reside hace tiempo.

Un amigo generoso ha arreglado los asuntos editoriales del poeta y éste vuelve á Roma, de donde salió huyendo de sus acreedores.

Italia está en estos tiempos tocada de fiebre bélica.

Su ejército, en el que late un vigor que no se abate por tropiezos ni reveses, furiosamente combate con los turcos hace meses, y su más preclaro vate pelea con los ingleses.

En Calatayud han penetrado en un comercio unos ladrones y no pudiendo abrir la caja de caudales, se la han llevado.

La caja pesaba sesenta arrobas. ¿Cómo se las arreglaron esos prójimos para conducir la caja?

Es lo que no se sabe.

Para llevarse como se llevaron ese trofeo de sus raterías, sin duda organizaron un tren de mercancías!

¿Cuál es la conquista más importante que ha realizado el hombre en los últimos diez años?

Un periódico alemán ha abierto un concurso sobre este tema.

Un doctor francés ha respondido que es el radiu; un ruso que la entrada de las mujeres en el Parlamento; un político alemán, que el 606 y un francés, la aviación.

Yo creo que la conquista más importante es la jupe culotte.

Verdad es que por lo visto, aunque este distinguido asombro, esa conquista de pisto no la ha realizado el hombre, sino el modesto!

AMADIÉS.

